健やかで挑戦し続ける子の育成



満天の星

能登町立柳田小学校 学校だより 第13号 令和5年3月24日

元気・勇気・極気で「ゆくかくドキドキ」な柳田小学校

卒業生と在校生へのエール

3月16日(木)に第21回卒業証書授与式を行いました。19名の卒業生は、小学校6年間の教育課程を修了し、立派に柳田小学校を巣立っていきました。私にとって、この1年間を振り返る



上で卒業生の活躍は欠かすことができません。式辞にも下記のように触れました。

5月の運動会では4人のリーダーを中心にして、チームの勝利をめざす姿は、スローガン通り「団結し 心を一つに 柳っ子」でした。9月3年ぶりに開催された、猿鬼歩こう走ろう健康大会での鼓笛演奏は、「参加する人や地域の皆様に、元気や勇気を与えたい」という思いの伝わるものでした。校内マラソン大会やなわとび集会では、目標に向かってコツコツ努力する姿

がありました。日常

の学校生活でも、委員会活動や掃除など、行動で下級生に示して くれました。そんな卒業生を慕い憧れている下級生達と一緒に行った「6年生を送る会」は温かく、みんなの思いが込められた素 敵な会でした。下級生が歌う「ふるさと」を聴きながら見たスラ イドショーでは、柳田小学校での素敵な思い出と共に、卒業生が 6年間しっかり学び、たくましく成長していった姿がありました。



4月からは中学生です。入学するまでは、期待と不安の気持ちでいっぱいでしょう。入学しても不安の方が大きくて、立ち止まってしまう人もいるかもしれません。そんな時は、南先生が三月の名文暗唱の詩に選んだ「前へ」を思い出してください。この詩の結びはこのようになっていました。

辛いこと、厭なこと、哀しいことに、出会うたび、僕は弱い自分を励ます。

一前へ。

人間誰しも弱いものです。元気・勇気・根気の三つの気を育てるにも、「なにくそ」という肥料、 つまり自分で励ます力が必要です。中学校でも活躍する姿を期待しています。一 前へ。

さて、在校生も卒業生に負けてはいられません。この1年間の学びを新しい学年にステップアップしていって欲しいと思います。5年生は6年生からのバトンを受け継ぎ、柳田小学校のリーダーとして、4年生は5年生と協力し高学年として、学校全体を考えた行動ができるようになって欲しいです。3年生は中学年の先輩として、2年生は中学年としての何事にも挑戦し、すぐにはあきらめない根気強さを身につけてください。1年生は新入生に、柳田小学校の楽しいところをいっぱい教えてあげてと欲しいと思います。

令和5年4月6日、新学期がスタートします。その日は、一人一人が希望や目標をもって、元気な姿を見せてくれることを楽しみにしています。保護者の皆様、地域の皆様一年間ご協力いただき、ありがとうございました。来年度もよろしくお願いいたします。

☆転出者・退職者の紹介

		74.77	1107	
	転出・追	退職者		異動先
教	頭	冨水	知子	珠洲市立上戸小学校へ
教	諭	角	政文	退職・再任用で柳田小学校
教	諭	南	武志	能登少年自然の家へ
教	諭	加賀	珠美	珠洲市立正院小学校へ
講	師	加門報	習衣子	内灘町立内灘中学校ハマナス分校へ
講	師	濱邊	琢哉	金沢大学附属特別支援学校へ
教	諭	野畑	秀基	退職
教	諭	葭谷内	为和人	再任用で輪島市立門前西小学校へ
事務主事		松本	耕樹	穴水町立穴水中学校へ
養護助教諭		山下由樹子		珠洲市立正院小学校へ
非常勤講師		田保	衣子	退職
教	諭	山本	茂	輪島市立門前東小学校へ
拠点校指導教員 🖰		吉田	亮	珠洲市立上戸小学校へ
支援員		益谷	太平	講師として柳田小学校

転出・退職される先生 方には柳田小学校の児童 のために、一生懸命に取り 組んでいただきました。4 月からそれぞれ新しい環 境での生活が始まります。 新天地でもご活躍され ることをお祈りしています。 今までどうもありがとう ございました。

◆今年度の PTA 役員の皆様 お疲れ様でした

今年度のPTA会長の福池 功さん、副会長の綱屋栄次郎さん、澁田佳代さん、家庭教育委員の高嶋恵子さん、河端逸美さん、そして、学級委員の役員の皆様、この1年間、柳田小学校のためにご尽力いただきありがとうございました。新役員の方との引き継ぎは終わりましたが、来年度にスムーズにつながっていけるように、今後ともご協力の程、よろしくお願い致します。

◆6年生を送る会 2月22日(水)

5年生が企画、運営をした「6年生を送る会」が行われました。ずっと寒い日が続いていましたが、みんなの6年生への感謝の気持ちと意気込みが伝わり、とてもあたたかい会になりました。6年生も下級生の思いに応え、貫禄のある劇を披露してくれました。久しぶりに全校児童が集まって行われた「6年生を送る会」は、みんなの思いが溢れ、感動の渦が押し寄せた最高の会になりました。

2年生「お手紙」

1年生「くじらぐも」









3年生「三年とうげ・世界が一つになるまで」







3·4·5年生「鼓笛」

6年生「世界にはばたけ、ぼくらの想い」



5年生「待ちぼうけ」





4月の行事予定



1	土	
2	日	
3	月	
4	火	
5	水	
6	木	新任式、1学期始業式、入学式 下校11:20(臨時バス)
7	金	給食開始、集団下校(全校)14:50頃下校開始
8	土	
9	日	
10	月	1年生下校指導開始、身体計測(高)、 委員会(6限)
11	火	身体計測(低)
12	水	前期児童会役員任命式
13	木	
14	金	紙ふうせんさん読み聞かせ(6年) クラブ(6限)
15	土	
16	日	
17	月	県基礎学力調査(4年国算、6年社理質問紙)、 町学力調査(3年国算、5年国算理)
18	火	全国学力学習状況調査(6年国算、質問紙)
19	水	視力·聴力検査
20	木	
21	金	紙ふうせんさん読み聞かせ(特学) PTA 役員会、授業参観、PTA 総会、学級 懇談、合同専門部会、親子読書
22	土	
23	日	
24	月	
25	火	集金振替日
26	水	児童集会(1年生を迎える会)
27	木	交通安全教室(3·4限)
28	金	紙ふうせんさん読み聞かせ(1年) 春の遠足(1~4年生)
29	土	
30	日	

- ※春の遠足(5・6年生)は、5月2日(木)に行います。遠足の行先は後日お知らせします。
- ※PTA 役員会のメンバーは会長、副会長2名、家庭 教育委員2名の計5名です。

◆各種作品受賞者の皆さん

☆県書き初めコンクール(中日新聞)

- 優秀賞 6年 横山 理秀
- 秀作 3年 西尾 亜海
- ・入選 2年 石垣 寿奈、3年 小谷内 優衣6年 石垣 寿迦

☆石川県書き初め展(石川書研)

- ・準大賞 3年 西尾 亜海
- •特選 6年 横山 理秀
- 秀作 2年 石垣 寿奈
- 佳作 3年 小谷内 優衣、新池 幸希6年 石垣 寿迦
- 入選 4年 山本百合子、5年 石垣 來寿6年 平瀬 咲妃

☆スポチャレいしかわ賞

チャレンジ部門 スポチャレ40m第6位 柳田小学校4年 記録13回

◇卒業制作② 3月1日(水)

2回目の卒業制作でした。この日は 素焼きをした焼き物をサンドペーパー で磨き、自分の好みの色の釉薬をつけ ました。この後、5日(日)に本焼き





をして完成しました。残念ながら卒業式で割れてしまった人もいましたが、小学校の思い出の1つとしての作品ができ上がりました。

◇今年度最後のクラブ 3月3日(金)

いつも楽しみにしていたクラブです。それぞれのク

ラブで最後の活動を楽しみました。1年間、クラブ指導員として来校して下さった宇佐美さん、瀧田さんには大変お世話になり、ありがとうございました。

そして、来年度もよろしくお願い致します。



星空探検クラブの 水ロケット

◇特学お楽しみ会 3月15日(水)

特学では、6年生の3人が卒業していくため、卒業のお祝いもかねてお楽しみ会をしました。4月からは中学生になる3人です。それぞれの場所で自分らしく前へ進んでいってください。そして、今まで年下だった水野さんと打合さんはお兄さんお姉さ

んとして、新1年生を優しく迎え て下さいね。



◇令和4年度第21回卒業証書授与式 3月16日(木)

今年の卒業式では、19名の卒業生が柳田小学校を巣立っていきました。昨年度に引き続き、換気や来賓の制限等のコロナ感染症対策を行う中でしたが、今年度は卒業生のマスクを外す場面がたくさんある卒業式となりました。何より卒業生が全員そろって卒業式を迎えることができたと同時に、在校生も卒業生も思いが通じ合う心のこもったすばらしい卒業式でした。

4月から卒業生は、中学生になります。校長先生の式辞にもありましたが、6年生の最後の名文暗唱の詩を思い出して、中学生になっても、その時の自分を見つめ、希望を失わずに『前へ』進んでいって下さい。やなぎのようにしなやかでたくましい「柳っ子」の皆さんをずっと応援しています!

卒業生入場





PTA 会長祝辞













































教室にて





見送り





☆卒業生の置き土産☆

卒業式後、職員が職員室に戻り一段落したころ、南先生が「ええ、こんなところに6年生からのメッセージがある!」と言いました。急いでタブレットを見ると、今までタブレットで学習する時に使っていた全校のクラスルームに「先生方へ」というタイトルで職員一人ひとりへのメッセージスライドがありました。投稿時間は12時30分。卒業生の粋なはからいとメッセージの内容に再び感動しました。卒業生の皆さん、本当にありがとうございました。



